
本报讯（记者 杨俊凯）11月6日，区

委常委、组织部部长王明哲到长阳镇徜

徉集社区，看望慰问疫情防控一线下沉

干部，为下沉干部送去关心、关怀和慰问

品。长阳镇镇长张辉，镇党委副书记刘

文静，镇组织部长、统战部长马志芳陪同

慰问。

面对近期严峻复杂的疫情防控形势，

房山区再次启动“上一线、做贡献”工作机

制，第一时间选派16个区直单位200名

干部于10月23日全部下沉到长阳镇48

个社区，进一步充实一线防控工作力量。

他们与社区“两委”工作人员、志愿者并肩

作战，共同落实大数据筛查、核酸检测、卡

口管控、居家健康管理等工作。

王明哲一行详细询问下沉干部及

镇、村（社区）疫情防控工作人员值班值

守期间工作和生活保障情况，认真查看

防控卡口人员配备、责任分工、出入人员

登记、环境消杀等情况，向辛勤坚守岗位

的同志们表示感谢，叮嘱大家加强自身

防护，注意防寒保暖。

王明哲强调，当前疫情防控工作仍

然十分严峻，要严格按照查、防、管、督四

方面要求，开展好“敲门行动”，落实24

小时值班值守制度，抓实抓细防控措施，

细心做好出入车辆、人员排查、信息登

记、体温检测等工作，构筑联防联控严密

防线，确保疫情防控工作有力有序、严格

规范开展。

区领导到长阳慰问防控一线
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未诉先办专治“急难愁盼”

秉持五颗心为民办实事
11月3日，党史学习教育市委第五指

导组组长杨剑飞、副组长刘秋萍带队到房

山区长阳镇走访调研，区委宣传部副部长

武玉章、镇党委书记张博陪同调研。

指导组一行实地察看了加州水郡森

林公园建设情况及嘉州水郡北区社区党

建公园、楼门文化。随后召开党史学习教

育长阳镇嘉州水郡北区社区党支部座谈

会，听取了长阳镇党史学习教育开展情况

汇报，社区两委围绕“我为群众办实事”情

况进行了交流发言。

指导组组长杨剑飞充分肯定了长阳

镇党史学习教育工作取得的成效，认为长

阳镇在开展党史学习教育过程中，聚焦群

众“急难愁盼”问题，大力推进“我为群众

办实事”，通过实际行动践行为民宗旨，积

极主动回应群众关切，真正让群众享有更

多获得感、幸福感、安全感。并对下一阶

段党史学习教育的重点工作进行了指导，

提出三点意见建议：

一是坚持两个关键抓实党史学习。充

分利用领导干部这个关键少数，先学一步，

组织带动广大党员带着问题学、结合工作

学，在真学、真悟、真懂上做实功。通过基

层党组织带领党员干部和群众深入学、系

统学，要将党史学习教育贯穿全年，真正在

理论学习上有收获，思想政治上受洗礼，能

力水平上有提高。二是继续秉持“虚心、真

心、诚心、实心、暖心”的服务理念，切实做

好居民服务。要努力在学党史、悟思想、办

实事、开新局上下功夫，积极创新服务方

式，以群众的办事堵点、痛点为问题导向，

寻求服务优化，不断提升基层治理水平。

三是切实发挥两个作用。要以党支部为单

位，以党员为单元，以志愿服务活动为抓

手，充分发挥基层党组织战斗堡垒和党员

先锋模范作用，引导全体党员继续深化“我

为群众办实事”实践活动，聚焦“民生”二

字，同解决实际问题结合起来，切实解决群

众身边操心事、烦心事、揪心事。

下一步，长阳镇将继续贯彻落实中央

精神和市委区委决策部署，在市区两级党

史学习教育指导组的指导下，进一步深入

开展党史学习教育活动，扎实推进“我为

群众办实事”实践活动，推动党史学习教

育走深走实。 供稿/长阳镇

本报讯（记者 杨俊凯）今年，长阳镇

设立“我来办”工作站，各个社区（村）继

续坚持发现问题提前一步，解决困难向

前一步，高效解决群众诉求，不断提升居

民的获得感、幸福感和满足感。

自10月以来，燕保阜盛家园社区开

展以安全使用电动自行车为主题的社区

消防安全专项活动，宣传电动自行车安

全充电的注意事项，发动居民登记电动

自行车信息，并引导居民签订个人安全

使用电动自行车的承诺书。

同时，社区两委积极听取居民的意

见和建议，帮助居民解决充电过程中所

遇到的问题：一是充电桩可能存在充电

收费过高，标准不统一的情况；二是充

电位置易被非充电车辆占用的情况。

社区两委从充电桩运营公司了解

到，充电桩使用的是商业用电，且采用电

流瓦数计时计费，电费单价略高于民用

电。同时，针对收费标准不一致的情况，

居委会与居民一起做实验，通过实验得

知，园区15号楼附近的充电桩属于大功

率充电设施，适用于三轮和四轮电动车，

在给二轮电动自行车充电时确实存在费

用比其他充电桩价格高的情况，园区内

其他充电桩的收费标准一致。社区两委

向居民广而告之，建议居民选择合适的

充电桩进行充电。

针对充电桩被非充电车辆占用的问

题，社区居委会联合物业公司及保障房中

心，安排工作人员及时清理园区车棚，让

居民能够安心使用充电桩。

自长龙家园社区“我来办”工作站成

立后，便积极解决居民们所遇到的难

题。日前，在日常的巡查走访中，有居民

反映小区5号楼后停车场地面泥泞有积

水、路面坑洼的问题。为解决这一问题，

社区两委第一时间开展现场走访勘查，

制定解决方案。经过与开发商多次沟通

后，调集重型机械，对社区内停车场积水

坑进行填埋、平整，方便社区居民安全停

放车辆。

党史学习教育市委第五指导组到长阳镇走访调研

呼：市民反映，在房山区长阳镇张家

场小区南侧有个工地，此处施工已经一

个多月，并且晚上10点后也有施工，声音

越来越大，非常影响周边居民休息。

应：针对反映的问题，执法人员第

一时间到达现场。经核实，现场未发现

施工现象。工作人员通知附近社区，由

社区工作人员在附近工地24小时巡

查，发现违法施工等情况及时反馈给执

法部门第一时间处置。

呼：市民反映，房山区长阳镇芭蕾雨悦

都小区有邻居在楼道里堆放了鞋和杂物，

存在很大卫生和安全隐患，希望相关部门

尽快处理。

应：悦都苑居委会工作人员第一时间

到现场核实，同时前往被反映人家中，进一

步进行沟通，说明楼道存放杂物的影响，并

调解邻里关系。经多次电话及面对面沟

通，被反映人同意将杂物收回，并表示后续

不会再存放。


